
- Алексей Валерьевич, 
давно предприятие зани-
мается сборкой на местах 
конструкций собственного 
изготовления? 

- С прошлого года. 
- Ни для кого не секрет, 

что ещё существует комби-
нат в Петербурге и часть 
стел делается там. Почему, 
как вы считаете, выбор де-
лается в пользу МКК? 

- Мы единственные, кто 
полностью изготавливает 
конструкции на станках от на-
чала и до конца, без всякой 
ручной обработки. Мы гор-
димся этим.
Московский камнеобраба-

тывающий комбинат работа-
ет на рынке более 70 лет, он 
самый старый и в своё вре-
мя был единственным в Со-
ветском Союзе. Начало своё 
комбинат ведёт от времени, 
когда начал строиться канал 
имени Москвы. Он как раз и 
расположен вдоль этого ка-
нала. 

- Стела на вид не выгля-

дит идеальным цилиндром. 
Это так или оптический эф-
фект?

- Такая форма колонны 
- середина выпуклая, верх 
уже, а низ шире верха. Она 
эллипсом идёт.

- Какой гранит идёт для 
строительства?

- Проект, действительно, 
рассчитан именно на гранит. 
Архитекторы согласовали ка-
мень из Капустянского место-
рождения на Украине и более 
тёмный – «Возрождение» - 
из-под Петербурга для моще-
ния внутри композиции. 

- Алексей Валерьевич, 

ваши общие впечатления 
от работы по сооружению 
стел? 

- Это очень интересный 
проект. На века. Устанавли-
вается массив, которому ни-
когда ничего не будет. Даже 
окантовка идёт массивными 
блоками, ступени идут цели-
ковые. У проекта стел горо-
дов воинской славы нет ана-
логов.

- Участие города в работе 
чувствовалось?

- Хочу выразить благодар-
ность местным властям, ген-
подрядчику, региональным 
властям. Они постоянно ока-
зывали и оказывают нам со-
действие. 

- Ощущаете себя творца-
ми истории?

- На таких проектах всег-
да гордость работать. Это 
- история, большая государ-
ственная программа.

- Великие Луки удалось 
посмотреть?

- Город у вас прекрасный, 
с большой историей и хоро-
шими традициями. По вече-
рам прогуливаешься – тихо, 
воздух прекрасный, горожане 
гостеприимные, спокойные. 
Цветы красивые. Хотелось 
бы, конечно, увидеть больше, 
но сроки очень сжатые.

- Куда едете потом?
- Здесь заканчиваем, пере-

езжаем в Псков. На ваш день 
города будем уже там, так что 
открытие стелы сами не уви-
дим. 

А. КАНАВЩИКОВ
Фото Татьяны ЛАПКО
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Создание условий 

для развития малого и 
среднего предпринима-
тельства – в числе при-
оритетных задач пра-
вительства и Партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ». Ведь 
вывести страну из кри-
зиса можно, только по-
высив эффективность 
экономики, а значит, 
изменив долю малого и 
среднего бизнеса в об-
щей системе в сторону 
преобладания.
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ВТОРНИК

На тему дня

Монтажные работы по 
возведению стелы горо-
да воинской славы под-
ходят к концу. 7-8 июля 
сооружение на пл. Ленина 
предстанет горожанам 
во всём своём великоле-
пии. Руководит монтаж-
ной бригадой изготови-
теля стелы - Московско-
го камнеобрабатываю-
щего комбината - началь-
ник производственно-
строительного отдела 
МКК А. В. ЛОБАНОВ. 

Псков - следующий

Спорт

Единственная в нашем 
городе, школа высшего 
спортивного мастер-
ства была открыта бо-
лее двадцати лет назад. 
Создание здесь в Вели-
ких Луках велошколы, её 
областного отделения 
оказалось возможным ис-
ключительно благодаря 
уже сложившимся к тому 
времени традициям вы-
соких спортивных до-
стижений.

И на сегодня великолукские 
велосипедисты приемники 
этой славной традиции. Они 
высоко держат стяг своих 
достижений. Ведь в табель 
участия занесены всероссий-
ские, европейские, чемпиона-
ты Мира, и конечно же, - са-
мые главные соревнования 
- Олимпийские игры. 
С тренерами и спортсмена-

ми Великолукского отделения 
областного центра подготовки 
по велосипедному спорту до-
велось мне встретиться в по-
следние жаркие дни июня.

(Окончание на 3-й стр.)

К высшему 
спортивному 
мастерству

В конце апреля по инициа-
тиве «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
были приняты поправки в 
закон об аудиторской дея-
тельности, которые облегчи-
ли условия работы малого и 
среднего бизнеса. Тогда же 
в первом чтении был принят 
законопроект, продлевающий 
для малого и среднего бизне-
са преимущественное право 
выкупа арендуемых помеще-
ний на три года, до 1 июля 
2013 года. В мае принят в 
первом чтении законопроект 
о микрофинансовой деятель-
ности и микрофинансовых 
организациях. 
Поддержка предпринима-

телям оказывается не толь-
ко на федеральном, но и на 
региональном, и на муници-
пальном уровне. Настоящим 
событием для нашего города, 
для всех активных и инициа-
тивных людей стало открытие 
бизнес-инкубатора для оказа-
ния правовой и финансовой 
помощи предпринимателям, 
17 июня в администрации 
города прошла конференция 
по развитию малого и сред-
него предпринимательства и 
организации самозанятости 
безработных граждан, на ко-
торой были озвучены самые 
актуальные проблемы и пути 
их решения. А 30 июня было 
подписано Соглашение о со-
трудничестве и взаимодей-
ствии между великолукским 
городским местным отделе-
нием Партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» и местным отделением 
всероссийской общественной 
организации малого и сред-
него предпринимательства 
«Опора России». 
Как отметил председатель 

великолукского отделения 
«Опоры России» А. В. Еме-
льянов, «наша организация 
действительно занимается 
делом, которое приносит 
пользу. 

(Окончание на 2-й стр.)

Поддержка
предпринимателям



(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Мы участвуем в проек-
тах различного уровня, от 
муниципального до феде-
рального, при этом всегда 
идем в фарватере вместе 
с Партией «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ». Ведь у нас одна цель 
– сокращение безработи-
цы, поддержка предприни-
мателей, развитие города. 
Поле деятельности, конеч-
но, большое, но благодаря 
поддержке городской адми-
нистрации есть основания 
считать, что мы с ним спра-
вимся. С этой же целью мы 
обращаемся с инициативой 
подписания соглашения с 
МО ВПП «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» – чтобы вместе ра-
ботать ради процветания 
города Великие Луки». 

«Всем нам известны про-
граммные заявления нашего 
президента Д. А. Медведева 
и В. В. Путина, неоднократно 
подчеркивавших важность мо-
дернизации экономики, – ска-
зал в ответном выступлении 
секретарь политсовета Вели-
колукского местного отделе-
ния Партии «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» С. Г. Гусев. – Сегодня и 
государству, и обществу важ-

но задуматься о месте и роли 
малого и среднего бизнеса 

в развитии инновационной 
экономики. Ведь доля иннова-

ционной продукции в общем 
объеме промышленной про-
дукции России составляет 
всего 3-4%, в то время, как во 
многих странах этот показа-
тель достигает 15%. Конечно, 
нам тоже надо стремиться к 
таким показателям, недаром 
сейчас широко обсуждается 
вопрос о создании российской 
Кремниевой долины. Самое 
главное – это люди, которые 
могут и готовы взять на себя 
решения этих проблем. У 
«Опоры России» такие люди 
есть, ваша организация объе-
диняет в своих рядах настоя-
щую предпринимательскую 
элиту, цвет нации. И подпи-
сание подобного Соглашения 
логически закономерно, ведь 
стимулирование активности 
малого и среднего бизнеса ре-
шает сразу комплекс проблем. 
Это и создание новых рабочих 
мест, и налоги в бюджет, и раз-
витие промышленности». 
Как рассказал присутство-

вавший на встрече директор 
МУ «Бизнес – инкубатор» «Но-
вация» А. А. Чабанов, жизнь 
подтверждает необходимость 
и важность таких проектов. 
А заместитель главы адми-
нистрации города К. В. Мак-
симов заметил, что в самом 
названии «Опора России» за-
ложен глубокий смысл. «Ведь 
малое и среднее предприни-
мательство – это то, на чем 

держится экономика развитой 
страны, это действительно 
опора государства». 

«В настоящее время в сфе-
ре малого и среднего бизнеса 
трудятся 16 тысяч горожан, – от-
метил в заключение А. В. Еме-
льянов. – И главное, что люди 
чувствуют поддержку и уже не 
стремятся уезжать из Великих 
Лук в поисках лучшей доли. 
Остается молодежь, а это самое 
главное, это залог дальнейшего 
развития города. Теперь, после 
подписания Соглашения, ду-
маю, положительные перемены 
проявится еще быстрее». 

«Сегодняшнее событие 
можно смело назвать знако-
вым, – прокомментировал 
итоги мероприятия С. Г. Гусев. 
– Вслед за кризисом неизбеж-
но начнется оживление эконо-
мики, и малый и средний биз-
нес будет играть в нем самую 
важную роль, которую под-
черкивает подписанное нами 
сегодня соглашениЕ. Вместе с 
тем надо отдавать себе отчет, 
что необходим системный под-
ход к реализации закреплен-
ных в соглашении решений. 
А значит, мы совместно будем 
вырабатывать комплекс мер, 
направленных не только на 
улучшение экономической си-
туации, но и улучшение жизни 
горожан в целом». 

А. АНДРЕЕВА. 
Фото Н. АФОНИНОЙ. 

2 Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru

Новости Псковской области

Как сообщили в Государ-
ственном комитете по моло-
дежной политике и спорту, 
Псковскую область на них 
представят 20 спортсменов. 
К участию в соревнованиях до-
пускаются работники сельско-
го, лесного, рыбного хозяйств, 
потребительской кооперации, 
фермеры, а также работники 
социальной сферы, постоян-
но проживающие в сельской 
местности. Наши земляки 
примут участие в состязани-
ях по армспорту, волейболу, 
гиревому спорту, легкой атле-
тике и уличному баскетболу. 
Кроме того, интересными для 
участников станут соревнова-
ния косарей и механизаторов.
Добавим, Всероссийские 

летние сельские спортивные 

игры проводятся Минспорт-
туризмом России совместно 
с Минсельхозом России и Цен-
тральным советом доброволь-
ного спортивного общества 
«Урожай» в соответствии 
с Единым календарным пла-
ном межрегиональных, все-
российских и международных 
физкультурных и спортивных 
мероприятий и Федеральной 
целевой программой «Соци-
альное развитие села на пе-
риод до 2012 года». Общее ру-
ководство подготовкой и про-
ведением игр осуществляет 
организационный комитет под 
руководством первого заме-
стителя Председателя Прави-
тельства РФ Виктора Зубкова.

 
www.pskov.ru

Спортсмены из Псковской области примут участие 
в 8-х Всероссийских летних сельских спортивных играх, 
которые пройдут в Елабуге (Татарстан) с 9 по 12 июля.

Как сообщили во Всерос-
сийском государственном 
театральном агентстве, пока 
режиссером держится в тай-
не композиционная задумка 
с использованием этой детали 
декораций, но не исключено, 
что псковичи услышат голос 
вечевого колокола во время 
действа. Планируется, что при 
этом будут задействованы ка-
скадеры и применены пиротех-
нические трюки.
Напомним, вечевой колокол 

в Пскове был снят 13 января 
1510 года по воле великого 
князя Московского Василия III. 
Со стороны великого князя это 
был шаг к укреплению россий-
ской государственности.
Постановка оперы «Пско-

витянка» в Псковском Кремле 
состоится 22 июля. Крупномас-
штабный проект будет реали-
зован Государственным ака-
демическим Большим театром 
России, федеральным ГУК 

«Российское государственное 
театральное агентство» при 
поддержке Администрации 
Псковской области. В спек-
такле будут заняты солисты 
Большого и Мариинского теа-
тров, представители военно-
исторического клуба города 
Пскова и другие артисты.
По своему техническому 

оснащению постановка этой 
оперы Римского-Корсакова 
не имеет аналогов в отече-
ственной практике. Для 
ее осуществления будут ис-
пользованы сложные техно-
логии сценографии, а также 
самое современное световое 
и звуковое оборудование.
Начало спектакля 22 июля 

в 22.30, билеты уже в продаже 
по цене от 300 до 1 тыс ру-
блей. Также желающие смогут 
посетить генеральную репе-
тицию «Псковитянки», она со-
стоится накануне основного 
показа.

Продолжается работа над созданием декораций для по-
становки оперы «Псковитянка», которая состоится 22 
июля в Псковском Кремле. Основные работы проводятся 
в Москве, здесь по эскизам художников Большого академи-
ческого театра воссоздают средневековые псковские дома 
и административные здания, например, Приказную палату. 
В числе других на сценической площадке появится вечевой 
колокол. Его и специальные конструкции к нему создают 
в г. Климовск (Московская область).

Вторник,  6  июля  2010 г.«ВПНовости»
Актуально

Поддержка предпринимателям

(Окончание.
Начало  на 1-й стр.)

Всего два дня в родном 
городе была известная. Име-
нитая велогонщица, Мастер 
спорта международного клас-
са, неоднократная участница 
чемпионатов Мира и Евро-
пы, прошедшей Олимпиады, 
гордость Великих Лук - Юлия 
Мартисова. Заслуженный 
тренер России, мастер спор-
та, председатель комитета 
по физической культуре при 
Администрации города Юрий 
Павлович Карпенков по сей 
день её главный учитель в 
жизни и тренер. Всякий раз, 
когда спортсменке удаётся на 
небольшое время вырвать-
ся в Великие Луки, она спе-
шат увидеться с ним, чтобы 
успеть обсудить накопившие-
ся вопросы по спортивной 
подготовке и просто погово-
рить о жизни. Выпала воз-
можность вновь на пару дней 
оказаться в Великих Луках. И 
Юрий Павлович после выез-
да с командой на гонку в Че-
боксараы встречал её после 
в аэропорту Шереметьево. 
Всё основное время жиз-

ни спортсменов подобного 
уровня подчинено чёткому 
графику соревнований и 
жёсткому режиму; посвяще-
но, в основном, если не со-
ревнованиям, то подготовке 
к ним - постоянным сборам. 
Редкий отдых, возможность 
общения с близкими - боль-
шая ценность, отношение к 
ним особое. Поэтому Юлия 

Мартисова не любит тратить 
это драгоценное время ни на 
что, и не на кого кроме самых 
близких людей. На настоя-
щее время её постоянное ме-
сто жительства - Италия. Там 
она по контракту выступает 
за спортивный клуб GFUSS 
RDZ. Но это вовсе не означа-
ет, что она в сборной Италии. 
По-прежнему все отборочные 
туры спортсменка проходит 
для России. В частности, по 

итогам чемпионата России 
2010 года её высокий уро-
вень подготовленности по-
казал - спортивная форма на 
высоте. Сейчас тренировки 
выстраиваются под основной 
старт года - чемпионат Мира. 
Он состоится в сентябре. 
Ближайшими же её соревно-
ваниями будет многодневная 
гонка в Giro d'Italia.
Я наблюдала за общением с 

чемпионкой других спортсме-

нов центра подготовки. Сразу 
ясно - она непререкаемый ав-
торитет. Одно её присутствие 
в школе подтягивает и других 
велогонщиков окрыляться 
мечтами о победах. Быть не-
пременно похожими на неё, 
Мартисову, быть такими же 
трудолюбивыми и упорными 
в достижении своей цели. Мо-
жет показаться, что в этом она 
прямо - таки имеет железную 
волю. Вот так же думает и Ма-
рина Уткина. Марина студент-
ка ВЛГАФК. Она уже прошла 
отбор на участие в европей-
ских соревнованиях, а график 
предстоящих стартов весьма 
плотный: с 1-5 июля - чем-
пионат России в Великих Лу-
ках, далее гонки - критериум 
в Печорах, после Ч емпионат 
Европы в Анкаре. Тренерами 
Марины Уткиной на настоя-
щий момент являются так же 
Ю. П. Карпенков и выпускник 
ВЛГАФК, кандидат в мастера 
спорта А. В. Ордин.
Не отстают от старших и 

велогонщицы школьницы. 
Шесть спортсменок - велико-
лучанок представляют сбор-
ную Псковской области в двух 
возрастах. Это М. Сырадоева, 
В. Илющенкова, К. Егорова, А. 
Быстрова, М. Михайлова и Н. 
Смирнова. Сейчас девушек 
тренирует тоже Алексей Вла-
димирович Ордин, но хорошо 
помнят спортсменки и уроки 
своих первых наставников. 
Это такие тренеры как Н. Н. 
Ерошенков, Е. О. Клочкову - 
они в своё время закладывали 
базу общей физической подго-
товки, давали азы знаний.
Центр детско-юношеской 

подготовки велогонщиков 
Великих Лук постоянно нахо-
дится в профессиональном 
взаимодействии с велошко-
лой ДЮСШ №3 «Олимпия», 
что так же является неотъем-
лемым звеном подготовки на-
ших победителей. Таковыми 
являются основные традиции 
деятельности школы высше-
го спортивного мастерства. 
Именно эти основы раскры-
вают перспективы роста.
Что можно сказать в завер-

шение? Так держать! И даль-
нейших вам успехов в будущих 
стартах! Оставайтесь гордо-
стью нашего небольшого, но 
славного города, Города воин-
ской и спортивной славы.

Светлана ПАРАМОНОВА
Фото автора  

Спорт

К высшему спортивному мастерствуВечевой колокол может вновь зазвучать
в Псковском Кремле

 Команда Псковской области поедет на 
Всероссийские летние сельские спортивные игры

С. Г. Гусев, А. В. Емельянов
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Всероссийская перепись населения

Графа «национальность» исчезла из паспортов и 
других документов, а как же теперь определить на-
циональный состав страны и в частности Псковской 
области? Выходит, вся надежда на переписчиков и 
честные ответы граждан? 

Татьяна Тимофеева

На тему дня

Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ruВторник,  6  июля  2010 г.«ВПНовости»

17 июля в День города краеведческий музей предлагает великолучанам и гостям города 
 разнообразную праздничную программу. Музей будет открыт с 9.00 до 22.00.

В День города в краеведческом музее!

11.00 - Откроется новая 
выставка «Из глубины 
веков», подготовленная 
краеведческим музеем и 
Псковским археологическим 
центром.
На выставке будут пред-

ставлены материалы архео-
логических коллекций, но 
центральное место займут 
находки археологического 
раскопа на площади Ленина 
в г. Великие Луки: срубы по-
строек средневекового горо-
да, предметы, отражающие 
ремесла и торговлю средне-
вековых Великих Лук, кра-
сочные информационные 
постеры. Посетители смогут 
познакомиться не только с 
находками, но и узнать об 
археологии как о науке.

12.00 - Возле музея у 
фонтана (пл. Матросова) 
пройдет акция «Сделай 
фонтан цветным». Любой 
желающий, оказавшийся у 

фонтана в 12 часов, сможет 
принять участие в акции.

13.00 - Пройдет музей-
ное занятие «Животные 
нашего леса», на котором 
посетители познакомятся с 
разными обитателями род-
ного края, увидят экспонаты 
из естественно научной кол-
лекции фондов краеведче-
ского музея (чучела живот-
ных), посмотрят увлекатель-
ный мультфильм, примут 
участие в викторине.

13.00-15.00 - На первом 
этаже музея будет работать 
интерактивная площадка 
«Кукла-оберег», участни-
ки которой смогут познако-
миться с историей появле-
ния кукол на Руси и изгото-
вить куклу-оберег своими 
руками.
С 14.00 - У музея на пл. 

Матросова будет развер-
нута площадка свободно-
го творчества «Рисую 

праздник». Все желающие 
смогут оставить на асфаль-
те свой рисунок-открытку с 
поздравлениями и пожела-
ниями городу.

15.00, 18.00 - Музей впер-
вые продемонстрирует до-
кументальные фильмы о 
празднованиях Дня города в 
юбилейные года (800-летие 
и 840-летие).

17.00 - Все желающие 
смогут совершить пеше-
ходную экскурсию «По Пе-
тербургской улице…» по 
маршруту от пл. Матросова 
до ул. Ставского.

11.00-18.00 - Мемориаль-
ный дом-музей академика 
И.М. Виноградова ждет по-
сетителей.

21.00 - На пл. Матросо-
ва начнется «Воздушная 
феерия» - старты тепловых 
аэростатов.

Приглашаем всех  великолучан на праздник!

А радость эту подарил го-
рожанам депутат городской 
Думы, генеральный дирек-
тор ЗАО «ЗЭТО» Александр 
Николаевич Козловский. 
Ещё в ходе избирательной 
кампании и во время личных 
приёмов к нему обращались 
жители округа с просьбой 
благоустроить дворы, уста-
новить малые формы для игр 
и занятий спортом. В адрес 
депутата по округу № 15 А.Н. 
Козловского с начала его 
общественной работы  уже 
приходили благодарности за 
выполнение наказов, и вот 

снова – жители города гово-
рят ему спасибо! 

На заводе электротехни-
ческого оборудования были 

изготовлены и покрашены 
малые формы для игро-
вых и спортивных площа-
док, а усилиями работников 
ремонтно -строительного 
цеха они были установлены 
во дворах. 
Старания взрослых дети 

уже оценили: они с удоволь-
ствием осваивают новые 
качели, турники, песочницы, 
а их родители могут спокой-
но отдохнуть на новеньких 
скамеечках и порадовать-
ся за своих детей, за что и 
благодарят своего депутата. 
А сам Александр Козловский 
полон сил, энергии и желания 
продолжать начатую работу 
по реализации наказов жи-
телей своего округа, внима-
тельно и заботливо относясь 
к горожанам, потому что люди 
верят в него и надеются на 
улучшение своей жизни. 

А. СЛАВИНА
Фото автораВо дворах домов № 1 и 

№ 3 на площади Калинина 
стало намного уютнее 
-  совсем недавно там 
появились новые качели, 
турники, песочницы, кра-
сивые, удобные скамееч-
ки. Жильцы рады – есть 
и где детям поиграть, и 
взрослым отдохнуть! 

Депутат благоустроил дворыдворы  
Предыдущая перепись 

дала такие данные: в России 
182 национальности и более 
240 языков, наречий и диалек-
тов. Согласно Конституции, 
графы «национальность» се-
годня нет ни в паспорте, ни 
в обязательных документах. 
Вы правы - этническую кар-
тину страны, региона, города, 
где мы живем, может выявить 
только перепись населения.

 Национальности на пустом 
месте не возникают и в ни-
куда не исчезают. Например, 
перепись 2002 года выявила 
«новую» этническую груп-
пу – «бесермяне». Сразу 3,2 
тысячи человек. 20–30-е годы 
прошлого века породили тен-
денцию к сокращению само-
названий народов, а сегодня 
идет обратный процесс – лю-
дям стало важно знать свои 
корни, своих предков.
По переписи 2002 года в 

Псковской области, которая 
насчитывала 760,8 человек, 
основная национальность – 
русские 717,1 тыс. человек, 
12,5 тыс. украинцы, 9,7 тыс. 
белорусы, более 3 тысяч цы-
ган, 1,5 тыс. татар, 1,3 тыс. 
азербайджанцев, более 1 ты-
сячи эстонцев, около одной 
тысячи молдаван, 685 нем-
цев. 
По данным предыдущей 

переписи живут среди нас и 
люди совершенно малочис-
ленных национальностей: 
сету, пуштуны, орочи, сельку-
пы, сойоты, табасараны, кеты 
и другие. Есть испанцы, ита-
льянцы, кубинцы, греки.

 Россия – миграционно 
привлекательная страна, 
по этому показателю мы на 
третьем месте в мире. По-
являются этнические группы, 
которых исторически не было 
в России. Возникли категории 

африканских и латиноамери-
канских народов. Их в рамках 
открытости нашего государ-
ства становится все больше 
и больше. Отсюда не менее 
важно проследить и понять 
миграционные процессы, на-
сколько виртуальное пред-
ставление о мигрантах соот-
ветствует реальному положе-
нию дел. Как они влияют на 
экономику, на рабочие места.
Да правильность ответов 

приходится принимать на 
веру, во главе угла при пере-
писи стоит самоидентифика-
ция – какую национальность 
пожелаешь, ту и впишут в ан-
кету. Еще в опросных листах 
есть вопрос о родном языке. 
Если ваш родной язык рус-
ский или какой-то иной, это 
многое проясняет. Человек 
просто заявляет, кем он себя 
чувствует. Другого способа 
сегодня нет. Конечно же, по-
падаются шутники, которые 
могут назваться хоть марсиа-
нами, но их с каждой перепи-
сью все меньше.
Сегодня люди стремятся 

обозначить себя. И в рамках 
большого народа появля-
ются группы, которые хотят 
подчеркнуть свои особенно-
сти или интересы, традиции 
или образ жизни. Например, 
поморы и казаки у русских. 
Сейчас россияне все больше 
ощущают себя единой граж-
данской нацией и в то же вре-
мя стремятся сохранить свои 
этнические особенности.
Представление о нацио-

нальном составе жителей 
нашей страны, в том числе 
области, каждого районе и 
города мы получим по ито-
гам Всероссийской переписи 
2010 года, которая пройдет с 
14 по 25 октября.

Псковстат

Отвечаем на вопросы
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Само собой ситуация тре-
бует вмешательства! Удач-
ной попыткой коренного 
перелома стал фестиваль 
посвященный Дню молодежи 
России. Его организаторами 
выступили Комитет по делам 
молодежи администрации го-
рода Великие Луки и проект 
LIVE60.RU. Несмотря на ста-
тус организаторов фестиваль 
был организован именно для 
молодежи и никакого офици-
оза на протяжении всего ме-
роприятия не наблюдалось.
Так в чем же главная особен-
ности мероприятия состояв-
шегося 26 июня?
Во-первых, фестиваль был 

адресован практически всей 
молодежи, для каждой суб-
культуры, для каждого моло-
дежного течения была преду-
смотрена своя программа.
Во-вторых, в рамках ме-

роприятия проходила масса 
спортивных состязаний, кото-
рая смогла доказать собрав-
шимся, что настоящий отдых 
может быть активным, а не 
питейно-лавочным.
Хотите подробностей?
Фестиваль начался в 15.00 

и первой его частью стал рок-
концерт, ведь так или иначе, но 
поклонников тяжелой музыки 
в городе меньше не становит-
ся. Открыли первый акт ве-
ликолучане — V.V. And Band. 
Рок-н-ролл, блюз и лиричный 
рок — вот такими мотивами 
порадовали зал музыканты. 
Отыграли безукоризненно, 
но оно и понятно — команда 
так или иначе постарше мно-
гих будет, да и регулярные 
гастроли повышают профес-
сионализм. Продолжилось 
представление эксперимен-
тальным роком в исполнении 
гостей из Санкт-Петербурга 
— группы Red Rum. Пораз-
ил талант басиста, партии 
которого задавали тон всему 
выступлению, да и артистизм 
был на высоте, так к примеру 
зрителей очень порадовало, 
когда музыкант покинул сце-
ну и продолжил играть уже 
среди толпы зрителей. Нет 
дело тут не в фанере — по-
могала обойтись без прово-
дов гитарная радио-система. 
Не стоит обходить вниманием 
и остальных участников груп-
пы, вокал и гитара брали за 

душу, а барабанщик (которого 
в прошлый приезд у коллек-
тива еще не было) отдавался 
своей «кухне» без лишнего 
пафоса, но с должным искус-
ством.
Как раз на этом выступле-

нии пришла пора для пере-
стрелок. Ворота во двор клу-
ба открылись и вместо зарос-
шего травой пустыря обна-
ружилась пейнтбольная пло-
щадка. Это постарался клуб 
S.T.A.L.K.E.R., но похвалить 
ребят хочется не только за то 
что несколько часов они при-
водили территорию в долж-
ный вид. Клуб предоставлял 
возможность насладиться 
игрой за совершенно смеш-
ные по меркам города день-
ги. Для тех кто организовал 
собрался в команды единица 
боеприпасов стоила ровно 
рубль. Снаряжение, оружие и 
обмундирование предостав-
лялись бойцам бесплатно. 
Такой подход к организации 
турнира порадовал многих — 
в зале народа убавилось...
Тем временем сцена пере-

шла по наследству к велико-
лукской группе «500 км пу-
стоты». По слухам созданная 
небезызвестным Антоном 
Теней (слухи муссируются им 

самим) группа с момента рас-
ставания с этим персонажем 
выросла во всех отношениях. 
И теперь великолукская сце-
на имеет достойного пред-
ставителя классического рус-
ского рока. Музыка и тексты 

сочетались в философский 
коллаж близкий сердцу каж-
дого.
В зале снова началось 

движение. В дополнение к 
танцам и крикам поддержки 
добавилось очередное пере-

мещение публики. Во первых 
вернулась первая партия 
стрелков. Радостно хвастая 

друг-другу свежеполученны-
ми синяками они присоедини-
лись к слушателям концерта. 
Небольшая группа фанатов 
аниме напротив — покинула 
зал. Все дело в том что в этот 
вечер бар клуба тоже стал 

местом спортивных состя-
заний, огромная диагональ 
ЖК телевизора стала ареной 
для сражений на Sony Play 
Station. Игры само-собой 
были анимешные. Выявля-
лись победители в «Теккене» 

и «Наруто». 
Пока в баре выясняли. кто 

же круче в знании комбо-

ударов сцену заняли очеред-
ные великолучане. Группа 
«Абсцесс» - классика велико-
лукской альтернативы. Веду-
щий схохмил что-то относи-
тельно того, что солист мол 
не сутулится, а слушает о чем 
шепчут мониторы. Денис же в 
ответ признался в родстве с 
Квазимодой и выдал первый 
трек. Вот тут уж следует отме-
тить, что шутка про мониторы 
была ни к месту. В это вечер 
звук в клубе Back in the USSR 
был на удивление чист и при-
ятен. И дело даже не в том 
что за пультом крутил ручки 
дипломированный звукоопе-
ратор Александр «Штак», в 
очередной раз хочется побла-
годарить Комитет по делам 
молодежи. Именно их стара-
ниями к четырем хрипящим 
СССРовским киловаттам при-
бавилось еще пять выхло-
потанных комитетом. Такого 
чистого звучания здесь еще 
не было! 
Группа «Абсцесс» этим 

активно пользовалась зву-
чанием и зажгла так, что у 
них появилась добровольная 
подтанцовка. Пара девушек 
оккупировали барабанный 
подиум, подбадривая музы-
кантов энергичным танцем!
Хозяева сцены сменились, 

а подтанцовка осталась. Те-
перь девушки сопровождали 
группу «Каджо». Несмотря 
на молодость (часть группы 
- школьники) ребята создали 
весьма плотный звук. Да и 
тенденция к профессиональ-
ному росту наблюдалась...
Рок отделение подходило 

к концу и в зал мало-помалу 
стекался народ. Оставалось 
всего две группы, но какие!  
Тяжелую артиллерию как 
всегда оставляют напосле-

док...
Гаубицей рявкнули велико-

лучане «Dark Way». Тяжелый 

до предела звук, ревущий 
вокал, все качественно и 
стильно. На смену им вышли 
хэдлайнеры вечера — группа 
Black Moon. И что тут нача-
лось! Во первых зрители за-
ранее были готовы к приезду 
гостей из Нелидова (!) и с 
первой же песни начали под-
певать, размахивать волоса-
ми и творить прочий имидже-
вый антураж. Но это был еще 
не предел! Когда темнолуня-
не выдали в зал арийскую 
«Улицу роз» а затем что-то из 
«Металлики» — восторгу зри-
телей предела не было.
На этом рок-отделение за-

кончилось, но зрители не 
спешили расходиться — ве-
ликолукский RAP интересо-
вал многих! За эти двадцать 
минут довелось поближе по-
общаться с гостями из Нели-
дова.
Солист Владимир выразил 

отношение к выступлению 
так:
Отличный прием. Нам у 

вас понравилось, поддержка 
из зала потрясающая, народ 
душевный. Так перед сценой 
отплясывали, что мне губу 
микрофоном разбили. При-
едем еще раз обязательно, 
новых песен привезем! 
Гости отправились в об-

ратный путь, а в зале тем 
временем начались высту-
пления рэпперов. Перехо-
дом к этой части стало вы-
ступление RAZа, который 
для начала аккомпанировал 
солисту на электрогитаре, а 
затем взялся за микрофон 
сам. Признаюсь — не слиш-
ком силен в рэп-музыке, 
но слова каждого трека не-
смотря на некоторую улич-
ность, шли от самого сердца, 
из души понимающей весь 
трагизм современной реаль-
ности. Из всех выступивших 
особо запомнились RaRlay, 
PlayBack и L.S.D.&Soora. Им 
выступления поддержали 
даже панки! Остальные вы-
ступающие — Ace Cross, Гри-
фон, Белый если и уступали, 
то совсем немного... Так или 
иначе несмотря на краткость, 
рэп-отделение выдалось на 
удивление душевным и стало 
замечательным преддверием 
к дискотеке.
Уже подводя итоги хоте-

лось бы отметить, что День 
молодежи совместными 
стараниями организаторов 
праздника стал действитель-
но беспрецедентным. Подоб-
ного прогрессивного, а глав-
ное разнопланового отдыха 
великолукская молодежь не 
получала еще ни разу. 
Это вам не на лавочках в 

парке пиво пить! 
В. ВАСИЛЬЕВ

live60.ru
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...РЕКЛАМА... ОБЪЯВЛЕНИЯ...

Культура

Уважаемого Павла Николаевича 
ВИНОГРАДОВА, ветерана Великой От-
ечественной войны, участника освобож-
дения города Великие Луки от немецко-
фашистских захватчиков поздравляем с 
90-летием.

Желаем крепкого здоро-
вья, бодрости, благополу-
чия и мира.

Президиум городского 
совета ветеранов

Поздравляем!УВАЖАЕМЫЕ ВЕЛИКОЛУЧАНЕ!
Продолжается  подписка на городскую муниципальную газету 

«Великолукская правда Новости». 
Только в главной газете города – самая достоверная и оперативная 
информация, самые  компетентные и актуальные комментарии!

Газет много, но главная из них, городская – только одна 
«Великолукская правда Новости»!

Пять раз в неделю и всегда! Пишите, приходите, звоните!
Наш адрес: ул. Л. Толстого, 8-А

Будем вместе! 
ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС – 53515

Адрес электронной почты: velpravda@ellink.ru
Вторник,  6  июля  2010 г.«ВПНовости»

Бытует мнение, что праздник — всего навсего лиш-
ний повод выпить. Конечно для некоторого процента 
населения — так оно и есть,  но соглашаться с подоб-
ным контекстом — значит обрекать родной город, 
страну, да и себя самого на стремительную деграда-
цию...

ПРОДАЕТСЯ

• Продается а/м «ВАЗ-2106» (с документа-
ми, на ходу, цена 10 тыс. руб.). 
Тел.: 8-911-360-81-18.

• Продается добротный жилой дом в 
Себежском районе Псковской области. На 
участке имеется баня, большой хлев, 
надворные постройки, разработанный огород, 
плодоносящий сад. Живописный озерный 
край, хорошая рыбалка, замечательные места 
для отдыха, грибы, ягода, сосновый бор. Тел.: 
8-911-368-69-28, Сергей.

День молодежи мимо лавочек и пива! 


